

EL PANDERO

PERIÓDICO HUMORÍSTICO.

SONARA CUATRO VECES AL MES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En JUMILLA tres meses, 2 pesetas.—Fuera, 2'50.
Número suelto, 20 céntimos.—Comunicados, y
anuncios de 10 cts. á 25 ptas. línea.
Los pagos por adelantado, en metálico, libran-
zas ó sellos de correo.

REDACCION: Convento, 2.

ADMINISTRACION: Loreto, 87

ADVERTENCIAS.

La correspondencia al Administrador,
son colaboradores todos los que figuren como
Suscriptores.
Los originales vendrán firmados y no se devuel-
ve ninguno.

CRÓNICA.

Nos encontramos en plena huelga.

El mundo entero tiene puestas sus miradas en esta importante cuestion.

Los *monises* y el trabajo, se han tirado los trastos á la cabeza, y andan á la greña que es un portento.

Y no crean Vd.: que es solamente el feo sexo el autor de tanto jaleo.

Tambien llevan las hijas de Eva su gatito al agua y hay cada obrera y cada socialista hembra por esos mundos de Dios capaces de pronunciar discursos y peroratas, que hacen arder á las piedras.

Hay zapateras huelgistas, que por unos *pantalones* daría algo de lo mucho bueno que Dios le dió á ella.

Nada señores, que el socialismo se impone.

Aquí en nuestra bendita tierra, no se muebe una hoja en el arbol.

Los obreros ni siquiera saben lo que por el mundo pasa y viven felices y contentos con su ignorancia.

Los únicos que, de vez en cuando, se declaran en huelga, son los cajistas, el regente de nuestra imprenta y alguno que otro de los redactores.

Y lo hacen no solo el primero de Mayo, sino en cualquier día y á cualquier hora.

¡Estas sí que son huelgas sensibles!

¡Qué lástima de *Solesio* para estos obreros!

Fuera de estos *casos raros* estamos como el pez en el agua.

Y á mayor abundamiento, como dice Don Antonio, hasta la cuestion electoral nos tiene tranquilos.

Nadie habla de elecciones, ni se preocupa de tal cosa.

Unos salen, entran otros, á este lo quitamos de enmedio por aquel alboroto que quiso mover.

A este otro lo facturamos por ser *contumáz*; y al de más allá le mandamos á su casa por enseñar las uñas de vez en cuando.

Total, que en un par de horitas se arregla el expediente: el día de elecciones se comen los consabidos cabritos y... se acabó.

Esto, que á primera vista parece impolitico, es, á juicio de muchos, el sentido práctico de la política rural.

Nosotros creemos que de todo hay y que vale más lamentar *chanchullos* y *pasteladas* que riñas, apaleamientos ó trabucazos.

Conque campo abierto, y vamos amasando el último *pastelito de la temporada*.

No ven la cosa tan suave en la vecina ciudad de Yecla.

Allí no las tiran de *á chavo*.

Empezando por los de casa, es decir por los directores del cotarro, se puede formar juicio de cómo andan los demás.

El supremo *cacique*, el inlicito Moragon, anda por esos máfules, desanredando una tela de araña en que le ha metido, segun se dice, su amigacho el Alperano, con los escandalosos hechos que ha denunciado á los tribunales.

Nos parece que estos hechos no son otra cosa que signos evidentes de que comienza á eclipsarse la buena estrella que ha guiado hasta aquí á tan flamante político.

A pesar de este grave tropiezo, que les priva de la sombra protectora del Sr. Moragon, los ministeriales que han quedado no tiritan y se las promete muy felices en las próximas elecciones.

Los demás elementos políticos, andan todos haciendo coaliciones y contubernios de toda clase, para disputar á la situacion la *tajada concejal*.

Así se vé á los federales del Circulo autónomo unidos intimamente con los antiguos conservadores, hoy fusionistas; al mismo tiempo que los salmerionanos, zorrillistas y una importante fraccion de los federales se unen con los demás sagastinos y Lopez dominguistas; disponiéndose todos á una lucha encarnizada y sin cuartel.

Pero ya verán Vds. como despues entra el tío Paco con la rebaja y ni son estos le-

nes tan fieros como nos los pintan, ni la sangre llega al rio.

De toda esta *balumba* de noticias yeclanas la que más nos ha chocado ha sido la de esa *union morganética* de los federales del autónomo con los exorbalañistas y con el Sr. Moragon.

¡Vaya una mezcla!

Pues si eso no debe aprovechar ni siquiera para hacer un pastel ó una mal-enuvuelta ¿Es que se han propuesto esos señores con feccionar un verdadero gazpacho andaluz?

Mientras los yeclanos se van desenredando de todos estos lios, entusiasmémonos los jumillanos al ver la diligencia y el interés conque el Diputado por este distrito trabaja por resolver los asuntos de importancia para este pueblo.

Ya ha entregado al Ministro de hacienda la instancia firmada por más de 500 vecinos pidiendo la rebaja en el encabezamiento de consumos.

Habrà muchos impacientes que digan que esto es muy poco para un Diputado de tantas campanillas y de tanta influencia; pero si dicen esto será porque no se fijan bien en las cosas y no han comprendido todavía lo que hemos progresado en pocos días.

Se trataba de obtener el reconocimiento oficial de la Cámara agrícola y encargado D. Eugenio de remover los obstáculos que pudieran presentarse en el ministerio respectivos, mandó á dicho centro los documentos necesarios acompañados de una altísima recomendacion, que sin duda sufrió extravío; porque no *hubo tu tia* y se devolvieron los documentos para que se llenaran ciertas formalidades que, á lo que parece, no se han exigido á otras Cámaras agrícolas.

Escamado, por lo visto, D. Eugenio, se ha dicho ahora "no ha de sufrir extravío la recomendación," á ha llevado la solicitud á la mano.

Si esto no es progresar, que venga Dios y lo vea. Es verdad que el niño no anda solo, pero ya va haciendo *pinitos*.